

France



Décès de l'archéologue Béatrice André-Salvini, spécialiste de l'Orient ancien. Spécialiste de la Mésopotamie et de l'Orient ancien, l'archéologue et conservatrice Béatrice André-Salvini est décédée le 24 novembre 2020 à l'âge de 71 ans. Pendant dix ans, elle a supervisé le département des Antiquités orientales du musée du Louvre.

Chine



Le Musée du Henan rouvre après 5 ans de rénovations. Situé à Zhengzhou, la capitale de la province du Henan dans le centre de la Chine, le Musée du Henan a rouvert ses portes après une rénovation qui a pris plusieurs années. Ses 16 salles d'exposition, qui comprennent plus de 5 mille vestiges culturels, sont à présent ouvertes au public.

Israël



Les traces d'un méga-tsunami qui s'est produit il y a 9 900 ans ont été découvertes. Selon les conclusions d'une étude récemment publiée dans la revue scientifique *PLOS ONE*, il y a **9 900 ans**, l'Israël et ses régions avoisinantes ont été frappés par un tsunami particulièrement impressionnant. Alors que ses vagues faisaient au moins **16 mètres**, la course de cette énorme déferlante a atteint les **3,5 kilomètres** depuis le paléo-littoral.



Les Levantins « mondialisés » de l'âge du bronze mangeaient asiatique. L'analyse du tartre dentaire de squelettes déterrés à Megiddo et Tel Erani montre des traces, dès le 2e millénaire avant J-C, d'aliments tels que bananes, graines de soja, curcuma.

Turquie

Un théâtre antique, «un nouvel Éphèse» découvert à Izmir. Avec 21.000 places présumées, le théâtre d'Izmir sera «le nouvel Éphèse» de la province. Car la région comporte déjà un théâtre antique de 24.000 places - le plus grand du monde - situé plus au sud, au sein du vaste site archéologique d'Éphèse.